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Rodrigo Araya Morales y el 

Formación de Futuros Talentos de la Patagonia: 
Un Proyecto que Fortalece el Desarrollo Técnico y 

Humano de Jóvenes Deportistas
El proyecto “Formación de 

Futuros Talentos de la Patagonia” 
ha dejado una huella significativa en la 
comunidad deportiva de nuestra región, 
consolidándose como una iniciativa 
clave para el desarrollo integral de sus 
participantes. Gracias a los intensos 
entrenamientos llevados a cabo en el 
marco de este programa, los alumnos han 
demostrado notables avances, no solo en 
sus habilidades técnicas, sino también en 
su crecimiento personal.

Bajo la dirección y compromiso 
inquebrantable del Sensei José Luis Cal-

derón, los deportistas del club han participado 
en rigurosos entrenamientos enfocados 
en el desarrollo físico, abarcando fuerza, 
resistencia y otras áreas fundamentales 
para su desempeño competitivo. Estos 
esfuerzos se han reflejado en su destacada 
participación en diversos torneos, donde 
la mayoría obtuvo excelentes resultados, 
mostrando con orgullo el fruto del trabajo 
constante y disciplinado.

Este proyecto no habría sido posible sin 
el financiamiento proporcionado por el 8 % 
del Fondo Nacional de Desarrollo Regional 
(FNDR), gestionado bajo la administración 

de la Gobernadora Andrea Macías Palma y 
todo el equipo correspondiente. Agradece-
mos profundamente este respaldo, que no 
solo ha permitido alcanzar metas deporti-
vas, sino también fomentar valores como la 
dedicación, el respeto y el trabajo en equi-
po entre los jóvenes de nuestra región.

Con la esperanza de seguir avanzando 
en esta dirección, confiamos en que este 
apoyo se mantenga el próximo año, per-
mitiendo que más talentos de la Patagonia 
sigan desarrollándose y representando a 
nuestra comunidad con orgullo y excelen-
cia.

· El exdelegado presidencial regional de Aysén, destaca los avances 
en infraestructura, salud, y deportes, junto a un fortalecimiento del 
diálogo político y social en su gestión.

En un análisis reflexivo de su paso por la 
administración regional, Rodrigo Araya, ex 
delegado presidencial de la región de Aysén, 
realizó un balance sobre los logros y desafíos 
que enfrentó durante su gestión. 

Con una mirada crítica, pero también 
optimista, Araya destacó los avances sustantivos 
en áreas clave como infraestructura, salud y 
deporte, además de valorar la capacidad de 
diálogo y coordinación que permitió superar 
dificultades de gobernabilidad. El militante 
de RD, subrayó la importancia de haber 
formado parte de un gobierno que innovó 
en la estructura administrativa, destacando el 
cambio que trajo consigo la eliminación de la 
figura del intendente y la creación de un nuevo 
marco con la gobernadora y los seremis, cuya 
coordinación fue esencial para abordar los 
problemas de la región. 

“Fue un honor haber formado parte de 
este gobierno, y en particular haber sido 
representante del presidente Boric en esta 
región. La responsabilidad fue enorme, pero 

con esfuerzo logramos cumplir con nuestro 
rol. Lo más significativo fue el desafío de 
implementar una nueva estructura de trabajo, 
que nos permitió avanzar en proyectos que 
marcaban una diferencia real en la vida de las 
personas”, expresó Araya.

Avances en Infraestructura y Salud
Uno de los hitos más importantes que 

Araya resalta en su balance fue la mejora 
sustancial en la infraestructura regional. Según 
el ex delegado, los trabajos realizados en la 
carretera austral, especialmente la solución a 
los problemas de mantención de caminos y 
la puesta en marcha de proyectos clave como 
los puentes del norte, han sido fundamentales 
para la conectividad en la región.

“Uno de los logros más importantes fue 
resolver los problemas de mantención de 
los caminos de la región. En 2023, logramos 
que la carretera austral tuviera una inversión 
sectorial permanente, lo que permitió mejorar 
la calidad de vida de los habitantes y facilitar el 
acceso a la región”, dijo Araya.

Además, la región experimentó avances sig-
nificativos en el área de salud. Araya destacó 
la implementación de nuevas unidades de cui-
dado intensivo y la resolución de problemas 
históricos en el hospital de Chile Chico. Pero 
uno de los logros más resonantes fue la inmu-
nización contra el virus respiratorio sincicial, 
que evitó la muerte de niños menores de un 
año en la región.

“El tema de la inmunización fue clave. 
Ningún niño menor de un año falleció por 
virus respiratorio sincicial en 2023. Un avance 
que se logró gracias al trabajo conjunto con 
los equipos de salud, y que fue fundamental 
para dar seguridad a las familias de nuestra 
región”, afirmó.

Desafíos y el Compromiso con el 
Diálogo

A pesar de los avances logrados, Araya 
reconoció que hubo desafíos y momentos 
de tensión, tanto a nivel político como 
administrativo. Sin embargo, subrayó que 
siempre prevaleció el diálogo, la cordialidad y 
la disposición para resolver los problemas de 
manera efectiva. 

“La relación con la gobernadora siempre fue 
buena, incluso cuando había puntos de vista 
distintos. Fue un proceso de aprendizaje y de 
adaptación, pero lo más importante fue que 
siempre hubo un espacio para el diálogo. Esto 
nos permitió solucionar problemas concretos, 
como el tema de la seguridad en las comunas 
y los recursos necesarios para los proyectos 
locales”, agregó Araya.

Una de las cuestiones más complejas a las 
que Araya se enfrentó fue la coordinación de 
los distintos servicios del gobierno regional, 
que a menudo presentaban dificultades 
debido a la diversidad de actores involucrados. 
Sin embargo, su gestión se destacó por el 
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Columna Informativa del Gobierno Regional de Aysén

La educación superior como motor de 
desarrollo: la transición entre la Universidad 
de Magallanes y la Universidad de Aysén

Con esta sólida colaboración entre 
ambas universidades y el respaldo del 
Gobierno Regional, Aysén avanza en 
su camino hacia un sistema educativo 
robusto y conectado con las demandas 
de su territorio, un legado que trasciende 
generaciones y consolida a la educación 
superior como un pilar del desarrollo en 
el extremo sur de Chile.
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En una emotiva ceremonia de titulación, la 
Universidad de Magallanes (UMAG) marcó el cierre de 
un importante capítulo en la historia educativa de la 
región de Aysén, al entregar su última generación de 
profesionales formados en Coyhaique.

Este hito simboliza un relevo en la educación 
superior pública en el extremo austral del país, al pasar 
la posta a la Universidad 
de Aysén (UAysén), creada 
para fortalecer el acceso a 
una formación de calidad 
desde los territorios más 
remotos.

La UMAG ha cumplido 
un rol pionero en la forma-
ción de capital humano en 
Aysén. Formaron a las pri-
meras enfermeras y edu-
cadoras de párvulos de la 
región.

No por nada, el rector José Maripani remarcó “los 
rostros emocionados de las familias, que nos recuerda 
la importancia de ofrecer educación superior pública 
en estas zonas extremas. Ahora, con la Universidad de 
Aysén consolidándose, confiamos en que el desarrollo 
de Aysén continuará creciendo en nuevas manos", 
expresó.

El impacto de la UMAG en Aysén no se limita a las 
aulas. A lo largo de los años, ha desarrollado proyectos 
de investigación y formación en áreas estratégicas 
para l región, como la administración, las pedagogías 
y las ciencias de la salud. Este legado no solo será 
continuado, sino también fortalecido por la UAysén, 
gracias a un robusto programa de colaboración que 
ambas universidades han impulsado con el apoyo del 
Gobierno Regional de Aysén.

Esta transición reviste de un carácter estratégico. 
Lo que se ha construido junto a la Universidad de 
Magallanes y la Universidad de Aysén no es solo una 

relación institucional, sino una contribución al desarrollo 
macrozonal de Aysén y Magallanes como territorios 
especiales. Esta alianza busca convertirnos en un polo de 
desarrollo desde el sur hacia el resto del país, con políticas 
que potencien la formación académica, el intercambio de 
saberes y la investigación aplicada.

Entre las iniciativas más destacadas se encuentra el 
Programa de Movilidad Ay-
sén-Magallanes, financiado 
por el Gobierno Regional, 
que fomenta el intercambio 
de estudiantes, académicos 
y personal administrativo 
entre ambas universidades. 
Este proyecto no solo per-
mite compartir experiencias 
y conocimientos, sino que 
también refuerza la iden-
tidad macrozonal y las ca-
pacidades conjuntas para 

enfrentar desafíos comunes en educación, salud y desa-
rrollo territorial.

El aporte de la Universidad de Magallanes, marcó un 
antes y un después en nuestra región. Ahora, nuestra 
misión es consolidar la Universidad de Aysén como 
un motor de desarrollo, trabajando de la mano con el 
Gobierno Regional y otras instituciones para avanzar en 
proyectos como el Centro de Asistencia Técnica, que ya 
está apoyando a nuestros municipios.

El desarrollo de estas zonas extremas no solo depende 
de recursos, sino también de la capacidad de formar a 
personas comprometidas con el territorio.

La ceremonia no solo marcó el cierre de un ciclo para 
la UMAG, sino también un emotivo reconocimiento 
al esfuerzo de los estudiantes y sus familias, quienes 
representan el espíritu resiliente de Aysén. En sus palabras 
finales, el rector Maripani recordó que esta región, con su 
vasta red de fiordos y canales, su biodiversidad única y su 
rica herencia cultural, tiene el potencial de convertirse en 

un modelo de desarrollo para el resto del país.
Con esta sólida colaboración entre ambas 

universidades y el respaldo del Gobierno Regional, 
Aysén avanza en su camino hacia un sistema educativo 
robusto y conectado con las demandas de su territorio, 
un legado que trasciende generaciones y consolida a la 
educación superior como un pilar del desarrollo en el 
extremo sur de Chile.

balance de su gestión en la región de Aysén
esfuerzo en optimizar los recursos disponibles 
y garantizar que las políticas públicas fueran 
implementadas de manera efectiva.

“El trabajo con los Seremis fue intenso. 
Con 16 carteras, había que estar muy atentos a 
cada sector. Pero la clave fue la coordinación. 
A pesar de los obstáculos, logramos coordinar 
esfuerzos que nos permitieron ejecutar 
proyectos importantes para el desarrollo de la 
región”, mencionó.

Reconociendo los Logros
Araya también mencionó que, al mirar atrás, 

se siente satisfecho con los logros alcanzados. 
Sin embargo, reconoce que siempre hay 
espacio para mejorar, y se muestra autocrítico 
con algunas decisiones y proyectos que no 
pudieron materializarse.

“No todo salió como queríamos, pero los 
logros más importantes están ahí. Las mejoras 
en la infraestructura, la salud y los deportes 
son claros ejemplos de lo que logramos juntos 
como equipo. Sin embargo, siempre pienso 
que hay cosas que podría haber hecho mejor. 
Eso es parte del proceso de aprendizaje y de 
crecimiento”, señaló Araya.

El nuevo delegado presidencial 
regional

“Nosotros estamos en una coalición 
política, donde nos juntamos. Todos saben 
perfectamente que partimos siendo un grupo 
y que después nos juntamos con el Socialismo 
Democrático para llegar al gobierno. Y 
tuvimos que cambiar el switch, y en esta 
experiencia, no solamente acá en la región, en 
otras regiones también, y para decirlo también 
en el gobierno central, esto de incorporar 

a personas con experiencia y que no sean 
nuevos, en realidad, es necesario también. 
O sea, somos una coalición diversa, donde 
ponen las mejores cartas. 

Creo que Jorge Díaz aporta lo suyo, cuando 
estuvo como delegado en Aysén tuvo que 
resolver hartos temas. Y los resolvió bien. 
Yo estoy de acuerdo con la decisión. No me 
parece que fue una mala decisión”. 

Posible candidatura parlamentaria
Tocó el tema de las elecciones. Renunció 

para poner su nombre a disposición. ¿En qué 
está eso? ¿Cómo se va a definir? 

Es que es así, tal cual. En el fondo, lo 
conversé con el Frente Amplio, mi partido, 
y concluimos que en las parlamentarias del 
próximo año nosotros debemos competir con 
nuestras mejores cartas. Y si yo soy el delegado, 
o era el delegado presidencial, era la figura que 
tenía probablemente más reconocimiento. 
No digo que sea más popular ni que todo el 
mundo me conozca, porque probablemente 
en algunos territorios no me identifiquen. 
Pero sí, evidentemente, que en estos años 

yo tuve una mayor presencia y, por lo tanto, 
soy alguien que, políticamente, estoy alineado 
con este gobierno, y tengo muy claro lo que 
nosotros queremos como Frente Amplio.

Yo siempre he sabido que soy parte de un 
colectivo. Soy parte de un grupo que ve el 
desarrollo de nuestro país con algunos énfasis. 
Y creemos que tenemos todo el derecho de 
poder presentarle a la comunidad candidaturas 
que tengan ganas de llegar al Parlamento. Y 
cierro el punto diciendo que sé que todavía 
queda por pasar mucha agua bajo el puente. 
Tienen que definirse si efectivamente el partido 
considera que yo soy una carta adecuada o no. 
Tienen que definirse las condiciones políticas, 
cuántas listas vamos a tener, si son una o dos, 
con quién van. Y ahí depende la cantidad 
de grupos. Y ahí, bueno, el objetivo es que 
nuestro partido pueda pelear, digamos, por 
decirlo de alguna manera, un grupo en esa lista 
con nuestros mejores candidatos. Yo insisto, 
eso no está zanjado. Yo, en este momento, no 
soy candidato. Me pongo a disposición y, si 
resulta, seguimos y le ponemos el empeño.

“Por ejemplo, el primer año, cuando llegamos y teníamos a Chile Chico sin transporte 
lacustre, ¿te acuerdas? Y con el camino sin mantención, horrible. Bueno, cuando volvió 
a navegar en diciembre la Tehuelche, ese fue el hito más importante para mí en el año 
2022. Y lograr después, en el 2023, el compromiso de que la Carretera Austral sea siempre 
una inversión sectorial y que ya no se iba a pedir al gobierno regional, y que pudimos 
comprometer recursos para eso y hacer un plan de trabajo. Eso también fue un hito muy 
relevante”.

“Hay otros hitos que son súer potentes y en nuestra región, tienen mucho impacto. Por 
ejemplo, el Copago Cero de los beneficiarios de Fonasa, que en el hospital regional ya no 
pagan los C y D. El otro día hacíamos el cálculo, son más de 1.500 millones de pesos que la 
gente ya no tuvo que desembolsar de su bolsillo, que lo puso el Estado”. 
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